

## 1 Sectores eligen representantes ante el MCP-ES

Entre mayo y julio, los sectores llevaron a cabo sus respectivos procesos de elección de representantes ante el MCP-ES, para el período 2010-2013.

El 28 de mayo, el sector académico designó a la Dra. Concepción de Herrera Rebollo, de Universidad Evangélica, y a la Dra. Zairi García, de Universidad Dr. José Matías Delgado como miembros propietarios. Los suplentes son el Dr. Carlos Ortega, de la Universidad El Salvador, y la Lcda. Celina Ventura, de IEPROES.

Las ONG nacionales nombraron el 2 de junio como representantes propietarios a la Lcda. Isabel Villegas, de ACJ, y Sr. William Hernández, de Entre Amigos; y como suplentes al Dr. Miguel Orellana, de ASPS, y Lic. Francisco Ortiz, de FUNDASIDA.

Las ONG internacionales eligieron a la Dra. Anabell Amaya, de Plan Internacional, como propietaria, y Lcda. Susan Padilla, de la Asociación PASMO, como suplente, el día 9 de junio.

En el sector gubernamental, la elección se realizó durante la reunión de CONASIDA efectuada el 4 de junio, siendo designadas como propietarias la Dra. Ana Isabel Nieto, del Ministerio de Salud, y Lcda. Iris de Reyes, del Ministerio de Educación.

Los miembros suplentes son el Cnel. y Dr. José Mariano Mendoza, de Sanidad Militar; y el Seguro Social, pendiente de nombrar a su representante.



*Miembros del sector de OBF durante la elección de representantes*

El sector de personas con sida llevó a cabo su elección el 11 de junio, donde nombraron a la Sra. Doris Alvarado, de REDSAL, y Sra. Irma Hernández, de Visión Propositiva, como miembros propietarios; y la Lcda. Guadalupe de Castaneda, de ICW, y Sra. Karla Avelar, de COMCAVIS, como suplentes.

En el sector de organismos internacionales fueron electos como propietarios el Dr. Herbert Betancourt, de ONUSIDA; Dra. Mirna Pérez, de OPS; Lcda. Maricarmen Estrada, de USAID; y los suplentes: Dra. Elia Martínez, de PMA; Dr. Luis Palma, de UNFPA; y Dra. Beatriz Yarza, de AECID. La reunión se llevó a cabo el 23 de junio.

El 30 de junio se realizó la elección de representantes del sector de personas afectadas por tuberculosis; como propietario se designó al Rvdo. Álvaro Amaya, y como suplente, Sr. Miguel Aguilar,

## Contenido

- 1 Sectores eligen representantes ante el MCP-ES
- 2 Sector privado se incorpora al trabajo del MCP-ES
- 3 Difunden los nuevos Estatutos y Reglamento del MCP-ES
- 4 Presidenta del MCP-ES se reúne con Receptores Principales
- 5 MCP-ES participa en la evaluación del Plan Estratégico Nacional
- 6 Misión de periodistas del Fondo Mundial visita El Salvador
- 7 Gerente de Portafolio visita el país
- 8 MCP-ES brinda apoyo para elaboración de Informe UNGASS
- 9 MCP-ES recibe a la Junta Coordinadora de ONUSIDA

ambos del Comité de Personas Afectadas por TB.

El sector Privado eligió a sus representantes por primera ocasión el 27 de julio. Como propietaria se nombró a la Lcda. Yanira de Rodríguez y como suplente al Lic. Guillermo Guidos. *Ver nota aparte.*

Por último, el sector de organizaciones basadas en la fe eligió el 29 de julio al Rvdo. Luis Guzmán, de ICM Misericordia de El Salvador, como propietario, y la Lcda. Rebeca Menéndez, de CONTRASIDA, como suplente.

Desde julio, los nuevos miembros se han incorporado a las reuniones ordinarias del MCP-ES, además de participar en el proceso de inducción impartido por el Comité de Capacitación Continua, con el apoyo de la Dirección Ejecutiva.

## 2 Sector privado se incorpora al trabajo del MCP-ES



Los nuevos miembros al momento de la juramentación

El 27 de julio se llevó a cabo la elección de los representantes del sector privado ante el MCP-ES, con el apoyo de USAID/PASCA.

Isabel Villegas, Presidenta del MCP-ES, hizo énfasis en que la participación del sector privado es mandato del Fondo Mundial.

Desde el 2002 se realizaron distintos esfuerzos por que el sector privado se integrara al trabajo del MCP-ES, por lo que esta elección es un gran avance en la historia del Mecanismo.

Como miembro propietario se eligió a la Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez, de la Asociación de Administradores de Recursos Humanos de El Salvador (AARHES). El Lic. Guillermo Guidos, de Guillermo Guidos Legal, fue electo suplente.

Al respecto de los retos que enfrentarán como nuevos miembros, la Lcda. de Rodríguez manifestó que uno de los principales será la tarea de sensibilizar al sector privado para que vean las relaciones entre el VIH Sida y la prevención en el lugar de trabajo.

## 3 Difunden los nuevos Estatutos y Reglamento

Durante los primeros meses del año se trabajó en la difusión de los estatutos y reglamento del MCP-ES, con el apoyo de la Unidad Ejecutora del Ministerio de Salud.

Los nuevos documentos de gobernanza fueron socializados en dos reuniones en las que se organizaron mesas sectoriales para su análisis.

Según la coordinadora de la Unidad Ejecutora, Dra. Guadalupe

Flores, se contó con buena participación del sector salud del gobierno y de la sociedad civil.

Además, valoró la importancia de este proceso de divulgación especialmente entre el resto de las unidades especializadas del Ministerio de Salud, ya que considera que es necesario que sepan el rol del MCP-ES como la entidad que se encarga de supervisar la ejecución de los programas del Fondo Mundial.

## 4 Presidenta se reúne con Receptores Principales

Isabel Villegas, Presidenta del MCP-ES, se reunió a mediados de marzo con los representantes de los receptores principales: María Isabel Rodríguez, del Ministerio de Salud, y Richard Barathe, de Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo PNUD.

El motivo de la reunión era discutir los avances de la subvención de Ronda 7 y los informes de cada

Receptor Principal sobre el grado de ejecución de la Fase 1, para analizar la viabilidad de presentar una propuesta de Fase 2.

Este encuentro fue de suma importancia ya que una de las principales funciones del MCP-ES es supervisar la ejecución eficiente de las subvenciones otorgadas por el Fondo Mundial y el cumplimiento de las metas incluidas en las propuestas.

## 5 MCP-ES participa en evaluación del PEN

Irma Hernández, William Hernández y Jaime Argueta, entre otros miembros del MCP-ES, participaron en la evaluación del Plan Estratégico Nacional (PEN).

Para llevar a cabo la evaluación se formó un Comité Ad hoc, que se encargó de dirigir y orientar las consultas regionales con los distintos sectores.

Por su parte, la Dra. Mirna de Butter, quien fue la consultora al frente del proyecto, destacó el apoyo brindado por los miembros del MCP-ES, además de la

colaboración de la Dirección Ejecutiva, desde donde se facilitó información y documentos relevantes a los programas del Fondo Mundial en el país.

Al finalizar la evaluación en marzo, se presentó el documento con los resultados obtenidos a las autoridades del Programa Nacional de ITS/VIH/SIDA del Ministerio de Salud.

Actualmente se está trabajando en la elaboración del PEN para el periodo 2011-2015.

## 6 Misión de periodistas visita El Salvador



*Periodistas del Fondo Mundial conversan con William Hernández, de la Asociación Entre Amigos*

A mediados de abril, una misión de periodistas organizada por el Fondo Mundial viajó a El Salvador para conocer la respuesta nacional ante el VIH, Sida y tuberculosis, y la ejecución de las subvenciones financiadas por dicha entidad.

Durante su visita, tuvieron la oportunidad de reunirse con los miembros del MCP-ES, y con los representantes de receptores principales, Ministerio de Salud y PNUD.

La agenda incluyó visitas de campo al Hospital San Rafael,

Hospital Saldaña, y al Hospital de Maternidad, entre otros.

Los periodistas compartieron además un espacio de diálogo con un grupo de trabajadoras sexuales de la Asociación Orquídeas del Mar, quienes hablaron acerca de las actividades de prevención que realizan.

También se reunieron con los miembros de Entre Amigos y COMCAVIS, quienes compartieron las experiencias de vida de la población de hombres que tienen sexo con hombre (HSH) y mujeres transexuales en el país.

como otros encuentros referentes a la ejecución de las subvenciones de Ronda 7 y RCC.

El Sr. Silbour se reunió además con representantes de sociedad civil y de grupos de apoyo.

Esta visita del Gerente de Portafolio forma parte del seguimiento que el Fondo Mundial da a las subvenciones de los distintos países.

Patrik Silbour, Gerente de Portafolio para El Salvador, visitó el país a finales de abril para reunirse con los miembros del MCP-ES, representantes de los receptores principales y coordinadoras de las unidades ejecutoras del Ministerio de Salud y PNUD.

La negociación de Ronda 9 fue uno de los puntos más destacados en la agenda de la misión, así

## 8 MCP-ES brinda apoyo para elaboración de UNGASS

Miembros del MCP-ES participaron en los talleres de validación del Informe Nacional sobre los progresos del país a reportar a UNGASS en el 2010.

Para la elaboración del documento se empleó una metodología de consulta participativa, lo que permitió que el Informe fuera resultado de un amplio consenso.

Para el Dr. Rolando Masis, consultor encargado de la elaboración del Informe, éste reflejó el compromiso de los diferentes actores sociales participantes en la respuesta nacional ante el VIH, de entre quienes surgió un comité Ad Hoc, en el que participaron miembros del MCP-ES.

Este comité tuvo como tarea la integración de los aportes con los que se construyó el reporte, así como servir de enlace con las diferentes ONG que trabajan en el tema de VIH.

Según el Dr. Masis, es importante reconocer el apoyo recibido de parte de cada uno de los actores participantes, especialmente por los representantes del MCP-ES a través de su Presidencia y Dirección Ejecutiva quienes acompañaron dicho esfuerzo de principio a fin, sin restricción de horarios y con la firme convicción que trabajar por los más excluidos de esta sociedad a causa de su condición e identidad sexual, es trabajar por El Salvador mismo".

El Informe UNGASS mide el avance de los países en el compromiso asumido ante Naciones Unidas en la respuesta al VIH y sida.

## 9 MCP-ES recibe a la Junta Coordinadora de ONUSIDA



Miembros del MCP-ES se reúnen con la comitiva de la Junta Coordinadora de ONUSIDA

El MCP-ES en pleno recibió la visita de una comitiva de la Junta Coordinadora de ONUSIDA (PCB) durante la reunión ordinaria del 13 de mayo, para dar a conocer el trabajo de este Mecanismo.

Actualmente, El Salvador ostenta la Vice Presidencia de esta Junta y en el 2011 asumirá la Presidencia de manos de los Países Bajos.

Para los miembros del MCP-ES, la reunión fue de gran importancia

ya que pudieron intercambiar experiencias y opiniones con las personas de la comitiva, quienes representan a organizaciones y sectores que trabajan en el tema de VIH y sida en distintas regiones del mundo.

La presencia de Marijke Winjroks, Presidenta del PCB, fue particularmente bien recibida ya que ella pertenece además a la Junta del Fondo Mundial, por lo que se compartió los resultados

de la labor del MCP-ES y resolver inquietudes de parte de los miembros.

Los miembros del MCP-ES destacaron la asistencia técnica que ONUSIDA ha brindado para la formulación de las propuestas, así como fondos para la sostenibilidad del Mecanismo y el apoyo en el fortalecimiento de las capacidades institucionales.

La misión viajó al país con el objetivo de conocer de cerca la respuesta nacional ante el VIH y Sida, e incluyó en su agenda encuentros con las autoridades nacionales, así como con representantes de la sociedad civil y poblaciones vulnerables, además de diversas visitas de campo.

Al finalizar, la Presidenta Isabel Villegas, recibió un reconocimiento para el MCP-ES de manos de la Dra. Winjroks

### En Breve

#### Ministerio de Salud y PNUD firman Propuesta de Ronda 9

El Ministerio de Salud y PNUD firmaron como Receptores Principales la propuesta de Ronda 9 para TB.

La propuesta fue aprobada por el Fondo Mundial el año pasado y las negociaciones se llevaron a cabo durante los primeros meses del 2010.

Este programa beneficiará a más de un millón de personas, de grupos vulnerables concentrados en 26 municipios del país.

#### Entregan reconocimientos a miembros salientes

Durante la reunión ordinaria del 8 de julio se entregaron diplomas de reconocimiento a los miembros salientes del MPC-ES y a sus instituciones por haber formado parte activa del Mecanismo en el período 2007-2010.

También se reconoció el valioso aporte de las personas que colaboraron en la elaboración y negociación de las propuestas de Ronda 7, RCC y Ronda 9.

#### Establecen fecha para elección de Comité Ejecutivo

El próximo 12 de agosto se llevará a cabo la elección de la Presidencia, Vice Presidencia y Secretaría del Comité Ejecutivo.

Los miembros propietarios, con excepción del sector gubernamental, son elegibles para estos cargos.

Tienen derecho a voto todos los miembros propietarios del MCP-ES.